



Análisis

XIMENA VIAL

Gerenta de Inversiones de Impacto de Quest Capital

EL GRAN ENCUENTRO MUNDIAL DE LA INVERSIÓN DE IMPACTO

Con más de 1.500 participantes se está celebrando por estos días el GSG Summit 2021, el evento más destacado a nivel mundial de la inversión de impacto, liderado por el Global Social Impact Investment Steering Group (GSG), principal catalizador global de este enfoque de inversión. La inversión de impacto, yendo un paso más allá, no se limita a la aplicación de criterios ESG, sino que los incorpora, y a su vez, resuelve problemáticas sociales o medioambientales, sin sacrificar retornos para el inversionista. La idea central del evento es que líderes del mundo financiero, empresarial, académico y gubernamental se reúnan a discutir sobre los ejes centrales. Uno de los principales temas de esta cumbre 2021 ha sido cómo potenciar la movilidad de capital para generar impacto.

Una estrategia que ha tenido éxito, tema tratado en profundidad en uno de los foros, ha sido el uso de productos de financiación mixta o combinada (Blended Finance) para resolver problemas socioambientales. Es una combinación entre recursos privados y recursos concesionales, aquellos ofrecidos en términos y condiciones más favorables, como una menor tasa o no requerir garantías, que permiten ejecutar o escalar estos proyectos. Es ese empujón, como el que da Corfo o un banco de desarrollo, que necesitan algunas propuestas transformadoras, para romper el *statu quo* y movilizar capitales hacia soluciones de alto impacto, como podrían ser la

transformación eléctrica del transporte público, el desarrollo de alguna tecnología o innovación en temas de la salud, el agro, etc. Incluso en proyectos de menor envergadura, que requieren desarrollar capacidades, pero se les va el tiempo levantando fondos. En nuestra experiencia, otro movilizador de capitales ha sido demostrar que los productos financieros sostenibles son tan buenos como cualquier otro. Entre los grandes desafíos que teníamos como empresa, con nuestro fondo de inversión de impacto, estaba probar la tesis de que este enfoque de inversión podía generar rentabilidad. Queríamos probar que, sin dejar "plata arriba de la mesa", podíamos colocar un producto totalmente competitivo en el mercado, con el plus de resolver problemáticas que, como personas, nos preocupaban. Los mismos resultados (por fortuna, positivos) han validado el modelo, e incluso, han logrado atraer no solo a inversionistas entendidos en las temáticas de impacto, sino que le abrió la puerta a un segmento poco familiarizado con las inversiones sostenibles.

De esta cumbre, una grata sorpresa fue ver que el ganador del Impact Narrative Award 2021, premio que destaca a la mejor narrativa que promueva la inversión de impacto, fue para el GSG NAB Chile. A pesar de que EE.UU., Europa, incluso algunos países de Asia, nos llevan la delantera en estos temas, Chile sobresale.